

## Hinweise zur Klausurverpflichtung

- In der Einführungsphase kann in allen Fächern eine Klausur geschrieben werden. Für folgende Fächer besteht eine Klausurverpflichtung: Deutsch, Mathe und Fremdsprachen. Außerdem muss eine Gesellschaftswissenschaft (*Philosophie, Pädagogik, Erdkunde, Geschichte, Sozialwissenschaft*) und eine klassische Naturwissenschaft (*Biologie, Chemie, Physik*) schriftlich belegt werden. Darüber hinaus können auch in den Fächern *Religion, Kunst, Sport, Informatik und Musik* Klausuren geschrieben werden.
- Die Anwahl der Schriftlichkeit in einem Fach bezieht sich immer auf ein Halbjahr und kann ggf. für das neue Halbjahr geändert werden, sofern alle Voraussetzungen erfüllt sind. Alle Änderungswünsche müssen schriftlich und fristgerecht (bitte Umwahlbogen aus dem Oberstufenbüro verwenden) eingereicht werden.
- Für die Belegung eines Leistungskurses in der Qualifikationsphase ist es nicht notwendig, in diesem Fach auch in der Einführungsphase Klausuren zu schreiben, aber es wird **äußerst dringend empfohlen**.
- Generell gilt: Alle Umwahlen werden erst wirksam nach Bestätigung durch die Jahrgangsstufenleitung.

M. Schröder